

# EDITORIAL

**MSc. Fabiola Beatriz Puch Tórrez**

Editora de la Revista Tribunal

En esta edición especial de *TRIBUNAL: Revista en Ciencias de la Educación y Ciencias Jurídicas*, exploramos la intersección fundamental entre educación y derecho, dos pilares esenciales para construir una sociedad más equitativa y consciente de sus derechos y deberes. En un mundo donde el acceso a la información es tan amplio como desigual, el papel de la educación y el derecho en el desarrollo de las sociedades cobra una relevancia trascendental. Las barreras sociales, económicas y culturales a menudo limitan el acceso de muchas personas a una educación integral y a una comprensión de los derechos básicos, dificultando su plena participación en la vida cívica y económica de sus comunidades.

En el ámbito educativo, la falta de acceso equitativo a una formación de calidad sigue siendo un problema que acentúa la desigualdad y limita las oportunidades. La educación es una herramienta esencial para empoderar a las personas, permitiéndoles no solo conocer sus derechos, sino también comprender los mecanismos legales para exigirlos y defenderlos. En países donde el acceso a la justicia es restringido, la educación se convierte en el primer paso hacia la equidad y la inclusión, promoviendo ciudadanos informados y proactivos que pueden transformar sus realidades.

Por su parte, el derecho no solo sirve como estructura normativa de la sociedad, sino que también debe actuar como un instrumento de equidad y protección para todos. Sin embargo, el desconocimiento de las leyes y la inaccesibilidad de asesoría jurídica limitan a millones de personas en el ejercicio de sus derechos. En este sentido, la educación jurídica emerge como una herramienta fundamental para hacer del derecho un recurso democrático y accesible, que llegue a todos sin importar su nivel socioeconómico.

A lo largo de esta edición, expertos en educación y derecho analizan temas de gran relevancia: desde la formación de profesionales jurídicos con ética y compromiso social hasta la inclusión de programas educativos que promuevan una cultura de respeto y conocimiento de las leyes desde edades tempranas. Además, se abordan innovaciones pedagógicas que buscan integrar el derecho en la educación general, promoviendo una ciudadanía más consciente y participativa.

Es nuestra esperanza que esta edición especial de Revista Tribunal inspire reflexiones profundas sobre el papel de la educación y el derecho en nuestras vidas y en la configuración de nuestras sociedades. El conocimiento empodera, y cuando se combina con un sistema jurídico accesible y justo, se crean las condiciones para una sociedad en la que cada individuo tenga las herramientas para participar plenamente y exigir sus derechos. Invitamos a nuestros lectores a sumarse a esta conversación crucial, porque en la construcción de una sociedad más justa y consciente, todos tenemos un rol fundamental que desempeñar.